

Hallan maleta con restos humanos. Un trabajador de limpia encontró una maleta con dos piernas y brazos en la esquina de Eje 3 Oriente y Taxqueña, en el pueblo de San Francisco Culhuacán, en Coyoacán. El hombre avisó a las autoridades y, tras realizar las primeras diligencias en la zona, se revisó el carrito de limpia donde hallaron una bolsa con una cabeza de un hombre de entre 30 y 45 años. — Ivan Mejía

El Congreso de la Ciudad de México recibió para este año mil 600 millones de pesos. Se trata de uno de los presupuestos más altos del país, sin embargo, desde el 1 de septiembre de 2021, día que se instaló el primer periodo ordinario de sesiones de la Segunda Legislatura, hasta el 19 de mayo pasado, corte más reciente de cifras que realizó Servicios Parlamentarios, de un total de 897 iniciativas presentadas ante el pleno, se retiraron 16 y se dictaminaron 76, lo que representa un 8.7% de productividad.

Esta, incluso, es una cantidad menor al trabajo que realizó en el mismo periodo la Primera Legislatura, cuando Morena tenía la mayoría, en donde se lograron 169

CARO Y CON 8% DE PRODUCTIVIDAD

ha pasado que presentó una iniciativa y a la siguiente sesión otro legislador presenta una iniciativa que es casi igualita", justificó.

Para la legisladora morenista las comisiones han hecho su trabajo buscando la mejora de la ciudad con dictámenes como la reforma al Instituto Electoral local, la creación de juzgados laborales, la Ley Orgánica del Centro de Conciliación Laboral, el Programa Parcial de Desarrollo para la colonia Atlampa, la Ley de Publicidad Exterior, las reformas a la Ley para el Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y que los agresores sexuales no tengan derecho a adoptar, entre otras iniciativas avaladas. Pero Federico Döring (PAN)

PRODUCTIVIDAD

dictámenes, ejecución que también fue la más baja de sus tres años de ejercicio.

"Somos uno de los Congresos más caros del país y estamos dictaminando una cantidad mínima de iniciativas y ni siquiera la mitad de ellas son fundamentales para la vida de la ciudad", criticó Jorge Gaviño, vicepresidente de la bancada del PRD, quien reprochó que falten dictámenes prioritarios en materia de seguridad, vivienda, salud, alimentación, trabajo y las áreas torales de la ciudad.

Para la oposición, el bajo porcentaje de dictaminación corresponde a que el grupo parlamentario de Morena sólo está dispuesto a sacar adelante propuestas que vengan de sus filiales y que tengan el visto bueno del Palacio del Ayuntamiento.

Royfid Torres, coordinador de la Asociación Parlamentaria Ciudadana (APC) argumentó esta hipótesis señalando que en las últimas sesiones, a finales de mayo, sólo se aprobaron prioridades del gobierno central como la reforma al Instituto Electoral de la Ciudad de México o la Ley de Publicidad Exterior, no las prioridades en la agenda del Congreso.

En tanto, Guadalupe Morales, vicecoordinadora de la bancada de Morena, afirma que el Legislativo sí ha dado buenos resultados y que si no se han aprobado más dictámenes de la oposición es porque a esas bancadas les "falta oficio político".

"No es que tengamos que consultar con el Palacio del Ayuntamiento, lo que la oposición no entiende es que nosotros formamos parte de un

1,600

MILLONES de pesos fue el presupuesto que se le asignó al Congreso capitalino este año

35

INICIATIVAS

de las 77 dictaminadas fueron de Morena, 5 de la Jefa de Gobierno y 15 del PAN

proyecto y si ellos estuvieran como nosotros (si fueran del mismo partido que gobierna la ciudad) estarían también legislando conforme a una plataforma: para eso son las mayorías, si no les gusta, con la pena. Nosotros tenemos nuestra visión: trabajamos para la ciudadanía, no para intereses fácticos", expresó contundente.

Morales afirmó que está satisfecha con el desempeño de su bancada pues, dijo, del total de las iniciativas dictaminadas más de 57% son de su grupo y minimizó la cifra de 8.7% de resolución de las propuestas.

"Es que a esa cifra hay que restarle todas las iniciativas que copian uno a uno todos los puntos de otra iniciativa, eso reduce el número. A mí me

A UN AÑO DE HABER LLEGADO A SUS CURULES, la Segunda Legislatura del Congreso logró dictaminar sólo 77 de las 861 iniciativas que se presentaron, menos de la mitad que su antecesora

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

SIN CONSENSO EN LA JUCOPO

Para Federico Döring es preocupante la falta de acuerdos en la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

"No ha podido construirse con Morena un solo acuerdo de prioridades legislativas en la Jucopo. En todas las legislaturas pasadas, incluso en la maltrecha Primera Legislatura de este Congreso, había acuerdos al final de cada periodo ordinario para sacar las prioridades de cada bancada, pero hoy eso no existe", reclamó.

Acusó de que se trata de un asunto de agendas personales pues "la mayoría de lo que se ha dictaminado lo presentaron tres o cuatro legisladores de Morena". También criticó que controlen las comisiones más importantes y no agenden discusiones de iniciativas que no son de ellos.

Por ejemplo, en la comisión de Administración y Procuración de Justicia, que preside Octavio Rivero (Morena), se discutieron y dictaminaron, al cierre del periodo ordinario, 15 de 214 iniciativas, lo que equivale a un siete por ciento. Rivera argumentó que, "al ser temas fundamentales para la vida pública de la ciudad no pueden dictaminarse a la ligera".

Pero otra Comisión que tiene retraso es la de Salud. El 24 de marzo pasado **Excelsior** publicó que de 43 iniciativas turnadas no se había dictaminado una sola. Desde entonces, la comisión no ha tenido una sola sesión.

Guadalupe Morales (Morena) explicó que la primera presidenta, Lourdes Paz (Morena), tuvo que renunciar para asumir el cargo de procuradora de la Defensa del Trabajo y la nueva cabeza, Circe Camacho (PT), tuvo incapacidad por embarazo. "Son situaciones completamente justificables y afortunadamente Circe ya regresó y está retomando los trabajos".

OPOSICIÓN, CON ERRORES

Federico Döring (PAN) y Royfid Torres (Movimiento Ciudadano) consideraron que un error como oposición es que no han podido formar un gran bloque para presentar propuestas en común y presionar para que se avalen y se voten en el pleno.

"Creo que como oposición hemos estado más atentos a contener las propuestas de Morena y a reaccionar ante su agenda, en vez de impulsar la propia agenda: creo que nos ha ganado la reactividad, confío en que el siguiente periodo estemos mejor organizados", analizó Torres.

EJERCICIO ANUAL DEL II CONGRESO LOCAL

TOTAL DE INICIATIVAS. 897

INICIATIVAS RETIRADAS. 16

DICTÁMENES A INICIATIVA. 76

INICIATIVAS DESECHADAS EN COMISIÓN. 1

INICIATIVAS POR DICTAMINAR. 804

INICIATIVAS DICTAMINADAS. 77

Morena 35

PAN 15

PRD 13

PT 4

PT 1

ALIANZA VERDE JUNTOS POR LA CIUDAD. 2

MUJERES DEMOCRATAS. 1

ASOCIACIÓN PARLAMENTARIA CIUDADANA. 0

Jefa de Gobierno de la Ciudad de México. 5

INICIATIVA DESECHADA EN COMISIÓN (PAN). 1



Familiares de personas desaparecidas pusieron imágenes de las víctimas alrededor de la glorieta con el ejemplar.

INSISTEN EN CAMBIAR NOMBRE DE GLORIETA

Siembran ahuehuete, en medio de críticas

Familiares de personas ausentes colocaron fotos de víctimas a su alrededor y lo llamaron "guardián de los desaparecidos"

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

Ayer por la madrugada se plantó el ahuehuete que reemplazó a la palma en Paseo de la Reforma y Niza y, por la mañana, se le dio la bienvenida. Sin embargo, el acto se vivió de dos formas muy diferentes.

Por un lado, estuvo el festejo organizado por el gobierno capitalino en el que hubo música, comparsas, batucada, bailarines y danzantes.

Por otro, una protesta de familiares de personas desaparecidas que tapizaron con fotografías de víctimas la glorieta. Insistieron en que se debe cambiar el nombre del lugar por Glorieta de los Desaparecidos y nombraron al árbol como "guardián de los desaparecidos". Además, calificaron la celebración gubernamental como "indolente".

Cuando la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, llegó, en una acción fuera de protocolo, subió hasta el pie del ahuehuete y dialogó con los inconformes.

Señaló que acordó reunirse con ellos y ver de qué forma podrían ayudarlos.

"El ahuehuete es un árbol de todas y todos los mexicanos, es un símbolo para la ciudad, un símbolo de

Apariencia es normal

El ahuehuete que se plantó en la glorieta de Paseo de la Reforma y Niza tenía ramas y hojas aparentemente secas, se observó.

Sin embargo, Isidro Recillas, subdirector de Diseño y Evaluación de Proyectos de la Secretaría del Medio Ambiente, indicó que es parte del proceso de adaptación del árbol al nuevo lugar e, incluso, anticipó que podría aumentar la apariencia de ramas y hojas secas en próximos días.

"Ahorita que está en terreno definitivo, la raíz se empieza a desarrollar y se va a reponer en un mes o mes y medio. Es una reacción normal del árbol, como protección", explicó y puntualizó que su plantación está 98% o 99% asegurada.

Tras la protesta, Recillas descartó que pisar el terreno reduzca la efectividad de la maniobra.

— Jonás López

esperanza, de vida, y por supuesto, que vamos a escuchar a los familiares de los desaparecidos", expresó.

Dijo que dialogará con los inconformes sobre la propuesta de cambiar el nombre de la glorieta y puntualizó que, para ella, el ahuehuete "es el árbol de la vida, que le da esperanza a nuestra ciudad y a nuestro país".



La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, caminó entre tumultos y consignas como "¿Dónde están? Nuestros hijos ¿dónde están?".